





Doce nuevas escuelas con sus exitosos proyectos se sumaron este año:

La Red de Escuelas Líderes para la educación contra la pobreza ya suma 85 establecimientos



NUEVOS PROYECTOS SE INTEGRAN A LA RED

Escuela Básica Luis Cruz Martínez (Quilpué)



Los resultados del Sinno 2007 fueron un remezón para esta escuela, que educa a 560 alumnos de periónder a 8º básico. Así que directivos y profesores tomaron el 9º básico. Así que directivos y profesores tomaron el tero por las astas y comerzaron a elaborar el programa de "Prácticas Docentes Efectivas". Con el que entraron a red de escuelas lideres. Se dieron cuenta de que estaban muy enfocados en los contenidos y poco en las balidiadas cognitivas, por lo que en 2008 iniciaron este plan, que incluye aplicar métodos de enseñanza centrados en el desarrollo e competencias y destrezas de los niños en matemática y lenguajes acomo en dar acompañamiento y retroalimentación de sus clases a los profesores de esca asignaturas. El programa es dinámico, y todos los dias los profesores es están proponiendo nuevas ideas para mejorarlo aún más. os resultados del Simce 2007 fueron un remezón para

JEISSY CISTERNA, COORDINADORA DE CICLO

Liceo Politécnico Sara Blinder Dargoltz (Santiago)



Este liceo particular subvencionado, con un indice de vulnerabilidad de 64,3%, forma técnicas en párvulos, administración, secretariado y enfermeria. Areas en administración, secretariado y enfermeria. Areas entencia y también practicar la solidardiad, la responsabilidad, el responsabilidad, el responsabilidad, en responsabi

Escuela Básica Municipal Alcázar (Maipú)



Can la idea de fortalecer la comprensión lectora, directivos y profesoras diseñaron en 2008 el plan "Representación teatral de textos del plan lector nazilizada por apoderados del primer ciclo básico". Ese año, los papás y los manis de los niños de l'absico se visiterion de personajes de cuentos, subieron al escenario, se lucieron relazado interiora concidas por sus lipides y luego, les ciclos promisorios de la experiencia han permitido in interior prograntica cade al porte de la experiencia han permitido in interior prograntica cade al porte de la experiencia han permitido in interior prograntica cade al manistra de la comprensión lectora de los niños, desarrollar el lusto por la lectura en las familias y robustecer el compromiso de los padres con la educación de sus hijos.

INGRID ROJAS, DIRECTORA:

Escuela Rural Las Corrientes



(Constitucion)

Preocupados por las bajas habilidades lecturas de sus alumnos directivos, profesores de esta escuela municipal, cuyo indice de vulnerabilidad es de 90%, decidieron por compane 1910 por compane 1

El V Seminario Internacional, organizado por "El Mercurio" y las fundaciones Chile, Minera Escondida y Arauco, analizó la importancia de la "inteligencia pedagógica".





"Si recogemos lo que efectivamente está pasando en las salas de clases, el debate será más sano y productivo".

HARALD BEYER

ff Es posi- **ff** La edu- **ff** Uno se

JOSÉ TOMÁS GUZMÁN PRESIDENTE ARAUCO

desaffo de las autoridades. "Y esto se puede de lograr si es que hay un trabajo efectivo y un conjunto de profesores y de estudiante se comprometidos", dijo.

Por ses valoro da la Red de Escuelas Lidera, proporte, que creemos que puede producir los cambios que Chile necesta para tener un aeducación mucho más igualitaria y de mayor caldad. "Le la Fundación Chile. Altera program aujunta a introducir y difundir in invoaciones de alto impacto en ambientes donde los alumnos presentan desventajas. Explicó que el modelo de "innovación ablerta" le ha permidiciar y difundir in invoaciones de alto impacto en ambientes donde los alumnos presentan desventajas. Explicó que el modelo de "innovación ablerta" le ha permidiciar y difundir in invoaciones de alto impacto en ambientes donde los alumnos presentan desventajas. Explicó que el modelo de "innovación ablerta" le ha permidiciar y difundir in invoaciones de alto impacto en ambientes donde los alumnos presentan desventajas. Explicó que el modelo de "innovación ablerta" le ha permidiciar y difundir in invoación ablerta" le ha permidiciar y difundir in invoación ablerta" le ha permidiciar y difundir in invoación ablerta de de represanta desventajas. Explicó que el modelo de "innovación ablerta" (En permidicativa in proportiva de program al mora de participar en primera línea en esta bata-program al mora de participar en primera línea en esta bata-program al mora de participar en primera línea en esta bata-program al mora de participar en primera línea en esta bata-program al mora de participar en primera línea en esta bata-program al mora de participar en primera línea en esta bata-program al mora de participar en primera línea en esta bata de la estucación." La suma articuación ablerta debe convertirios en inclusivas de en una palanca del mejoramiento debe convertirios en inclusivas de en una palanca del mejoramiento debe convertirios en una palanca del mejoramiento debe convertirios en una palanca del mejoramiento debe convertirios en una palanca del mejoramiento debe conv

JUAN FERNANDO MONSÁLVEZ (DIRECTOR)

Escuela Dr. Arnoldo Ebensperguer R.



Treinta minutos de lectura diaria, en voz alta o en silencio, de lunes a miércoles, tienen les 110 alumnos de este establecimiento municipal, con un indice de vulnerabilidad de 1976. El jueves, see mismo tiempo lo ann para ascribir uma sintesis de lo ledio en una carpeta personal que ellos llaman l'Risticora de resimenses del proceso de loctura diaria". Una tarea que es sólo el punto de particia del Plan de lectura diario", que desde 2009 se aplicia en la escuela. Los libros no son conunes y corrientes, son textos visualmente molivadores para que resulten attactivos a sus pequeños lectures. Vio exejumens que bacen son parte de los insumos que usan los profesores arra determinar el grado de avance de cada alumno. Los efectos han sido positivos en lenguaje, con avances en el puntaje Simce, y también en las otras asignaturas.

ROSA DEL CANTO (PROFESORA DE DANZA): Escuela E 765 Colico Sur (Curanilahue)

ble compartir

de éxito para configurar una

red de apoyo".

EDGAR BASTO PRESIDENTE DE MINERA ESCONDIDA

las experiencias



Lo que hace 14 años partió como un taller de danza, hoy se ha transformado en algo grande. La iniciativa "Mí escuela, la darza... mí futuro", parte de la oferta de actividades extraprogramiticas de la escuela, traxecendió alora estudiantes del Luceo Polivalente Mariano Latorer (también miembro de la Red de Escuelas Lúderas), most trando sus habilidades y destrezas artisticas. También os tiene desarrollando una mejor autoestima. mayor perseverancia y, por ende, memos riesgos de desertar de la escuela, Las habilidades sociales y bagaje cultural que la práctica de sest disciplina les ha potenciado, los ha llevado a mirar el futuro de una forma más positiva. El establecimiento es reconocido en su comuna como un aporte cultural, por las presentaciones abiertas que realiza periódicamente.

cación es la

herramienta para mejorar la

calidad de vida

de las personas".